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COMISSÃO INTERSETORIAL DE SAÚDE DO TRABALHADOR – CIST 

 

RELATÓRIO DA REUNIÃO DA CIST-PR  
 
 
Data: 28/05/2009 
Local: Sala da Escola de Saúde Pública 
Participantes: Membros da CIST:  David Bueno Claret (CEST), Maria Bernardete Lunardelli 
(CEST), Marcelo Montanha (CUT), Beth Claidh Nascimento (Sindprevs); Regina Wansaucheki 
Mazzuco (Sindsaúde); ; Nanci Ferreira Pinto (CEST);  Celeste Maria Ribeirete (CEST); Rita 
Domansky (HU-UEL); Mauro Rodrigues (Sindprevs); Jose de Albuquerque Arruda (ABO);Luciano 
Zanetti (Sindpetro);  observadora: Manuela Lorenzi (Sindicato Nutricionista Paraná). 
Pauta: 
1 –  Leitura da ata do dia 23/04/2009; 
2 – Apresentação do diagnóstico de saúde do trabalhador da macro regional de Irati pelo  
técnico Zuher do CEST; 
3 –  Relato da reunião  sobre o agronegócio e saúde do trabalhador; 
4 – Indicação de membros para a oficina de Comunicação e Informação; 
5 – Apreciar o Relatório de Gestão, reltivo a Saúde do Trabalhador; 
6 – Assuntos gerais. 
 
 
1 – Foi lida e aprovada a ata da reunião do dia 23/04/2009; 
 
2 –  O técnico Zuher apresentou o diagnóstico de saúde do trabalhdor da regional de Irati.  
A partir do diagnóstico realizado com os municípios foi elaborada proposta de trabalho que 
inclui a organização da assistência, vigilância em saúde e discussão do controle social. Para 
tanto, há a proposição de atividades de sensibilização para as equipes do SUS, gestores e 
controle do social e cursos de capacitação. Inicialmente o trabalho iniciará pela c9idade de  
Irati. 
Na discussão foi proposto que os sindicatos  assumam papel de mobilizar em conjunto com a 
CIST Estadual reuniões nas regiões para fomentar a organização do controle social, uma vez 
que a organização sindical está presente em todos os municípios. 
Assim, ficou aprovada a visita de representantes do CES-PR aos município da Regional de Irati 
a fim de sensibilizar o Controle Social da importância de políticas em saúde do trabalhador, bem 
como criar uma comissão da CIST Estadual a fim de assessorar os Conselhos Municipais no 
processo de criação de CIST's, esse trabalho será prioritariamente executado junto aos 
municípios onde estão sendo instalados CEREST's. 
A representante do Sindsaúde consultará a direção do sindicato, para a realização da atividade 
de mobilização do controle social. 
A CIST aprovou o plano de trabalho apresentado o qual será convertido em projeto piloto de 
atenção em saúde do trabalhador, após aprovado pelo CES-PR. 
 
3. O relatório da reunião do agronegócio não foi finalizado, portanto a apresentação do mesmo 
ficará para discussão da próxima reunião da CIST. 
 
4 . Foi lido o convite da Secretaria Executiva do CES, para a participação de um membro da 
CIST na oficina para elaboração de texto informativo, visando a construção do boletim 
eletrônico do CES no dia 28/05 as 14h, no auditório da SESA. A Comissão indicou Marcelo 
Montanha  como titular e Rita Domansky como suplente para participar da oficina. Os assuntos 
a serem divulgados deverão ser discutidos e aprovados pela CIST, para o primeiro boletim foi 
aprovado como ponto de pauta o projeto piloto de Irati. 
 
5. Encaminhamento do projeto de saúde dos trabalhadores do setor sucroalcooleiro. A 
Comissão realizara reunião extraordinária, como data indicativa dia 24 de junho, no 
período da tarde. Para a reunião serão convidados: Professor Erivelton da UNICENTRO, para 



apresentar o estudo sobre as condições de trabalho no setor sucroalcooleiro, professores Paulo 
Gutierrez e Elizabeth Fátima Pólo da UEL e das professoras Magda e Doroteia da UEM (foi 
aprovado no pleno do CES a inclusão da Unioeste na discussão). 
 
 
5– Assuntos gerais.  

a) Leitura do oficio circular 117/2009 do Conselho Nacional de Saúde, que informa o 
adiamento do Encontro das Comissões Intersetoriais de Saúde do Trabalhador para os 
dias 15 e 16 de julho de 2009. Foi indicado como representante da CIST Estadual: 
Luciano Zanetti.  
Foi solicitado a viabilidade de mais uma vaga que será solicitada para a Comissão 
Executiva do CES. Para a segunda vaga foi indicada Regina como titular e Rita como 
suplente. 
 

b) O Sindsaude solicitou a discussão do Relatorio de gestão, na forma de plano operativo 
do CEST de 2008. Foi informado que o mesmo foi apresentado e discutido nas reuniões 
de novembro e dezembro de 2008, com aprovação pela CIST. Porém, se houver algum 
ponto de discordância da entidade, a mesma deve apresentar na próxima reunião. 
 

c) Foi relatado que a Funasa de Maringá recebeu 2 carros da Receita Federal para atender 
exclusivamente as demandas de saúde dos servidores da FUNASA que não possui 
nenhum programa de atenção na área de dependência química. Com a mudança da 
Coordenação da FUNASA, o atual chefe de transporte quer recolher os veículos para 
Curitiba  para dar outro destino aos veículos doados. Encaminhamento: a discussão do 
ponto ficou para a próxima reunião. 

 
 
 
 
 
 
Pauta da próxima reunião: 
 

1- Apresentação do relatório da reunião sobre a saúde dos trabalhadores das 
cadeias produtivas do agronegócio; 

2- Apresentação e discussão  do plano operativo de 2009 pelo CEST. 
3 - Assuntos Gerais. 

 
 
 
 
MARCELO MONTANHA DA SILVA   Mauro Rodrigues 
Coordenador       Relator 


